

pouvait dire qu'ils se perdaient en chemin. Le Congrès Eucharistique de Montréal a changé les choses. Ce sont les villes avec leurs municipalités en tête, le gouvernement de la province de Québec, le gouvernement du *Dominion* qui sont venus en quelque sorte officiellement prendre à ces fêtes la part qu'ils pouvaient y avoir. La communauté chrétienne et ses chefs civils ont été unis dans un même acte de foi et d'amour. Au Canada, Notre-Seigneur n'est pas isolé dans ses églises : il vit dans le peuple, il vit dans les lois qui le gouvernent, dans l'autorité qui pourvoit aux différentes nécessités de la vie sociale. Au Canada, les gouvernements ne rougissent pas de la croix du Christ, ils n'ont pas de respect humain pour rendre au Maître de toutes choses les honneurs qui lui sont dus, et cette belle manifestation de foi est une des choses qui consolent au milieu de l'apostasie des nations qui commence.

— Pour ces motifs, le Congrès de Montréal tiendra une place tout-à-fait à part dans ces assises de l'Eucharistie, et si on avait un vœu à émettre, ce serait que les congrès futurs puissent imiter ce qui a été fait à Montréal. Louange d'abord à Dieu, mais il faut avouer qu'il a été admirablement secondé dans ses desseins par les évêques et le clergé du Canada.

— L'événement politique du mois d'août a été l'érection en royaume de la principauté de Monténégro. Ce n'est certes pas que le Monténégro, qu'il soit principauté ou royaume, puisse donner des inquiétudes à l'Europe ou troubler le fameux équilibre de la péninsule des Balkans. Sa surface est de 9,080 kilomètres carrés, ses habitants au nombre de 228,000, sur lesquels 200,000 sont grecs orthodoxes, 14,000 musulmans et 13,000 catholiques. La ville principale, Cettigne, est ce que l'on appellerait en Italie un gros village (3,000 habitants), et les vues diverses que l'on a publiées à l'occasion de cet événement

montrer
autre c
examin
catholiqu

— On
cipauté j
provincia
premier l
de Diocle
détruite e
baren) l'ar
tent dans
quelquefo
il appert
réduits pl
Serbie, Sou
tari fut éle
Mais le 4
d'Antivari
de plus le f
jusque-là à
accordait à
le titre de P

— Antiva
de la princip
lique. Celui
peu près, c
le diocèse. Q
constitué en
voulut avoir
catholiques.